

# くりまっこ

元気いっぱい 笑顔あふれる 栗真の子



## 第1回 栗真小学校 学校運営協議会が開催されました。

5月9日（火）に、第1回栗真小学校学校運営協議会が開催されました。学校運営協議会制度は、学校と保護者や地域の皆さんがともに知恵を出し合い、いっしょに協議しながら子どもたちの豊かな成長を支えていく「地域とともにある学校づくり」を進める仕組みです。

保護者や地域住民などから構成される「学校運営協議会」が設けられ、学校運営の基本方針を承認したり、教育活動について意見を述べたりします。これらの活動を通じて、保護者や地域の皆さんの意見を学校運営に反映することができます。また、意見を述べるだけでなく、保護者や地域の皆さんも、学校と協力しながら、共通の目標に向かって、学校運営に参画していくということも、大きな特徴です。

津市では、全国に先駆け、平成17年に南が丘小学校が最初に指定されました。その後、朝陽中学校、南が丘中学校が指定されることとなります。平成29年3月には、法律の改正により、学校運営協議会の設置が教育委員会の努力義務となったことを受け、津市では、栗真小学校も含め、令和3年度には、すべての小中・義務教育学校に学校運営協議会が設置されました。

栗真小学校では、今回も、協議会の前に子どもたちの授業の様子を見学していただいた上で、話し合いに入りました。まずは、昨年度承認をいただいていた令和6年度の学校運営の基本方針の確認を行いました。また、栗真小学校の学校運営協議会と地域学校協働本部との関係性についての説明を行うとともに、地域の皆さんによる学校運営への参画の大切さを確認し合いました。以下に、委員の皆様からいただいたご意見や感想とともに、学校からの回答などを掲載します。

◎栗真小学校は、以前から地域の方々による支援が十分になされており、今後も継続していくとともに、さらに充実させていきたい。

◎1年生から6年生まで、どの子も一生懸命に授業に取り組んでいたように思いました。

◎1年生に外国籍の児童が4名いますが、日本語の理解はどうか。

→ 保育園に通っていた期間があるので、生活言語は大丈夫ですが、学習言語についての理解は困難があると思います。学校生活への適応を目的とした先生を配置していただいているので、1年生を中心にみていただいています。

◎日本の教育は30年遅れていると言われていています。ここ数年の間に、その当時の知識提供型の教育からの脱却を大急ぎで進めているため、先生方はかなり大変です。

→ 津市では「複線型の授業」を目指しています。個々の子どもたちが興味・関心のある課題や解決方法などを選択して、主体的に取り組む授業のことで、先生があれこれ指示を出しながら進めるのではなく、先生は伴走者であるという立場です。

◎自分自身を振り返る力がこれからは必要になってくると思います。

→ 津市では「架け橋プログラム」といって、小学校区の園と子どもたちの実態を話し合いながら、カリキュラムを作成していく取組を始めています。その取組を通して、「非認知能力」という評価できない力を育てていくことを重視しています。例えば、「挑戦する力」「最後まで頑張る力」などです。「自分自身を振り返る力」も非認知能力の一つであり、栗真小学校でも、授業の最後に「振り返りの時間」を設けて、自分自身の活動についての「振り返り」をしています。

※「知識理解」など、今まで評価してきた力のことを「認知能力」と言います。

◎1年生に何にでも興味を示す子どもらしい姿が見られたが、6年生にも共通する姿が見られていた。学ぶ姿勢の基本となる大切な力が、6年生になっても見られることが素晴らしいです。先生たちの力によるものです。

## 児童会役員、学級委員、委員会委員長の任命式をしたよ！

4月30日（火）の「くりまっ子タイム」の時間に、児童会役員、学級委員、委員会委員長の任命式を行いました。任命された皆さんが中心となって、みんなが楽しく思えるような活動を、知恵を絞りながら進めていってください。学校の代表として、学級の代表として、立派にやり遂げていってほしいと思っています。そして、今まで以上に立派な栗真小学校にしていってください。そのためには、全校の皆さんの理解と協力が必要になってきます。皆さん一人ひとりにできることを、小さなことでも自分にできることから始めていくことが大切です。みんなで協力して、取り組んでいきましょう。



## さつまいもと野菜の苗植えをしたよ！

5月8日（水）3限目に、1年生と2年生が、さつまいもの苗植えを行いました。続けて4限目には、2年生が、ミニトマトの苗植えを行いました。初めて体験する子が多いため、地域の方を招いての苗植えでした。さつまいもの苗は、垂直に植えるよりも、斜めに植えた方がよいことや、しばらくの間は水やりを多めにするなどなどを教えていただきました。大きく成長するのが楽しみです。地域の方には、学級園周りの除草や、苗植えをする前の畑の整備などもしていただいています。本当にありがとうございました。

